
致：黃大仙區議會 

跟進起動九龍東計劃 

引言 

起動九龍東辦事處由 2012 年成立，一直致力推動「起動九龍東」計劃，引領九龍東轉型

為另一個具吸引力的核心商業區。於 2018 年年初，起動九龍東措施延伸至新蒲崗（黃大仙區議

會文件第 2 / 2018 號），主要措施包括透過 「加強連繫」、「改善環境」 和 「增添活力和推

動多元發展」 三方面來帶動轉型 ，改善區內的交通及泊車情況 ， 以及易行通達性和環境美化；

亦有地區規劃包括「四美街地區休憩用地」發展及「智慧城市試點」。我們對上述措施的現況表

示關注，並要求將「彩虹道街市重建及與彩虹道運動場用地的整體發展及規劃」納入「起動九龍

東」計劃之中，以完善新蒲崗及附近區域的整體發展。 

一）新蒲崗商貿區行人環境及交通改善計劃

起動九龍東辦事處於去年 7 月完成了新蒲崗商貿區行人環境及交通改善計劃可行性研究

〔附件一〕，當中大有線及後巷環境改善計劃共有 5 項工程預計於 2020 年完成，請當局報告工

程進度、預計竣工日期及其他補充資料（如有）。此外，隨著啟德地區的發展，四美街連接啟新

道一段道路常見交通擠塞，龍尾經常塞在迴旋處，影響車輛從四美街駛往太子道東。故此要求交

通改善計劃 S2, S3, S4, S5 盡快動工，以改善路面交通情況，工程期間亦需有足夠空間及清晰

指示確保路面行車暢順。 

起動九龍東辦事處亦在新蒲崗設立了「違例泊車監察系統」概念驗證測試，以影像分析技

術辨認四美街介乎五芳街至六合街約一百米長的路段的違例泊車情況。系統測試由去年第二季開

始，直至本年第三季完成。請當局匯報相關情況，讓議會及公眾能更了解系統的成效，有助推展

系統至其他違泊嚴重的地區，或是區內一些常見以雜物強行霸佔泊車位的街道，如六合街、錦榮

街。 

二）四美街地區休憩用地發展 

發展分為兩個階段，第一階段由房屋署負責設計及建造，先發展景泰苑及采頤花園旁的地

區休憩用地，工程已在 2019 年 3月展開，預計於 2021 年第一季完工，要求當局報告工程進度。 

第二階段由建築署負責設計及建造，將發展地下公眾停車場、改善地面的休憩設施及重置

東啟德體育館，要求當局提供規劃進度及預計動工日期等具體時間表。 
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三）彩虹道街市重建及與彩虹道運動場用地的整體發展及規劃

彩虹道街市建於 1988 年，現時已有一定歷史，沒有空調設施，提供各類貨品/服務的攤

檔數目也十分有限，街市使用率嚴重偏低，人流生意亦非常有限。對比起鄰近的大成街街市，連

帶熟食市場有三層高，人流極旺，種類繁多，有著天淵之別。因此我們建議對彩虹道街市作出重

建，並因應其地理位置及希望儘快處理而建議納入「起動九龍東」計劃，讓整體發展及規劃更為

便捷及完善。 

我們建議當局可考慮分階段執行計劃，當務之急為早日制定及執行合理搬遷或賠償方案予

租戶，以便他們另謀生計，或是計劃退休等。其次是規劃重建後的項目，建議可在規劃內考慮加

設青年設施及文化設施，給予區內表演團體，推動本地文化發展；也可考慮加入長者醫療、安老

及牙科服務等設施，以舒緩黃大仙區內的長者醫療壓力；我們亦建議在新大樓中預留一定位置作

車輛泊位用途，包括貨車及私家車，以舒緩新蒲崗區內的泊位需要。 

黃大仙區議員 

陳啟淳 郭秀英 施德來 

2020 年 3 月 8 日 



附件一： 

新蒲崗商貿區行人環境及交通改善計劃可行性研究 (黃大仙區議會交通及運輸事務委員會文件第 

44/2019 號 (23.7.2019) 部份簡報節錄 

來源: https://www.ekeo.gov.hk/filemanager/content/public/tc/ttc_meeting_20190723_final.pdf 

https://www.ekeo.gov.hk/filemanager/content/public/tc/ttc_meeting_20190723_final.pdf
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